
距2018年俄羅斯世界盃開幕還有半年多
的時間，在獲世界盃授權的廣東東莞

偉光集團的打包車間內，已經整齊排列着數
千枚「大力神盃」，場面十分壯觀。
偉光集團媒體總監劉志祥介紹，公司

從 1994 年開始生產世界盃授權產品，公
司亦從最開始40多人的代工廠漸漸發展
成今天自動化生產的800人大企業。藉着
2008 年北京奧運會的東風，偉光集團還
參與到奧運會產品的設計和生產中，
2010 年更是首次拿到了世界盃產品的全
球銷售權。「2007 年開始，我們成立了

設計研發部門，開始從代加工轉型自主
設計開發。研發部門已有30人左右，不
斷推出新的材料和工藝，由製造向創造
的方向轉變，是公司未來的發展方
向。」他介紹說。

內地本月開始售賣
據偉光集團CEO李哲瑜介紹，偉光集團

以強大的實力三度獲得FIFA世界盃足球賽
商品全球授權資格，並授權東莞煒光禮品有
限公司在全國銷售，經過市場考驗後得到令
人矚目的成績，此番再次取得2018年俄羅斯

世界盃全球創意、設計、生產及銷售等環節
授權資格，在歷屆授權商來說實屬不易，可
謂「東莞狀元全球三連霸」。
在新品發佈現場，2018 FIFA偉光集團—

煒光禮品有限公司展示了一系列2018FIFA
世界盃授權商品，其中2018俄羅斯世界盃
限量版紀念金盃的亮相更是驚艷全場。此
外，鑰匙圈、手機殼、文具、馬克盃、公
仔等多款產品也在現場進行了展示，內地
本月會正式開始售賣，屆時球迷們將不出
國門就能購買到2018 FIFA世界盃相關的
授權產品。

昨日，昆明滇池邊的海埂公園出現300餘隻海鷗，
這標誌着從西伯利亞來昆明越冬的紅嘴鷗先頭部隊已
抵滇，開啟了昆明的觀鷗季。據了解，每年冬季約有
4萬隻紅嘴鷗從西伯利亞來昆明滇池流域越冬。

■文/圖：中新社

記者8日從雲南民族大學獲悉，中
國首次招收瑜伽方向碩士研究生，
並於今日開始報名。
今年1月17日，雲南民族大學與
印度辨喜瑜伽大學合作舉辦的民族
傳統體育學專業（瑜伽）碩士研究
生教育項目，成功通過教育部審
批，這是中國第一個瑜伽方向的碩
士學位授權點。在雲南民族大學研

究生院正式發佈的2018年研究生招
生簡章中，在民族傳統體育學專業
下新增了瑜伽方向碩士研究生。
中印瑜伽學院相關負責人介紹，

瑜伽碩士學制為3年，將採用「2+
1」的模式進行培養，即兩年在國內
學習，一年在印度學習，修滿規定
學分，達到學位授予條件即可獲得
中印兩國頒發的兩個學位證書。

增設語言文化類課程
此外，為了給去印度留學的同學打

下堅實基礎，學院還將開設印地語、
梵語等語言類以及印度文化類等課
程。該專業將先後開設瑜伽體式、瑜
伽哲學、經絡基礎學、瑜伽醫學基
礎、瑜伽教學法、瑜伽理療、瑜伽康
復與治療、瑜伽解剖學等課程。

中印瑜伽學院2015年6月在雲南
民族大學揭牌成立，是全球第一個
兩國共建的瑜伽學院。 ■中新社

國慶期間，位於河北邯鄲東太行景區玻
璃棧道碎裂的技術特效嚇倒遊客的視頻在

網上熱傳。網友在
感興趣的同時也產
生擔憂：萬一把遊
客嚇得做出過激的
應急反應怎麼辦？

萬一玻璃棧道真的碎了，遊客仍以為是特
效發生安全問題怎麼辦？
對此，昨日上午，景區辦公室工作人員表

示，在這段特效展示區前，景區樹立有專門的
提示牌，如患有心臟疾病、高血壓等遊客不宜
進入棧道。另外，景區每天都會安排專門的檢
測維修人員對玻璃棧道進行檢測，一旦發現玻

璃真的存在碎裂的情況，就會及時閉關景點更
換玻璃，直到通過安全檢查後才繼續開放。
網友上傳的視頻顯示，一名戴着白色鴨嘴

帽，手持藍色導遊旗的中年男子在走到玻璃
棧道時，腳下的玻璃棧道在其落腳點「碎
裂」。該男子口中發出驚訝的喊聲，顫顫巍
巍地嚇倒在地上。與此同時，左側一名背着
粉色書包的遊客淡定走過。有眼尖的網友發
現，在這段玻璃棧道前有一段鋪着紅毯的步
道，應為特效展示區前的提示。 ■上游新聞

莞企三獲全球授權莞企三獲全球授權
批量生產批量生產「「大力神盃大力神盃」」

在偉光集團的世界盃產品生產流水線上在偉光集團的世界盃產品生產流水線上，，限量版紀念金盃的製作一氣呵限量版紀念金盃的製作一氣呵

成成，，高效而有序高效而有序。。全自動模具將金屬原料快速打磨成型全自動模具將金屬原料快速打磨成型，，粗成品粗成品

再由人工打磨邊縫再由人工打磨邊縫，，通過電泳漆線後便成為一枚金光閃閃通過電泳漆線後便成為一枚金光閃閃

的紀念盃的紀念盃。。 ■■香港文匯報記者香港文匯報記者 帥誠帥誠 東莞報道東莞報道

華首招瑜伽碩士華首招瑜伽碩士 需赴印學習一年需赴印學習一年

景區玻璃棧道碎裂特效嚇人

■■偉光集團的打包車間內整齊排列着數千個限偉光集團的打包車間內整齊排列着數千個限
量版量版「「大力神盃大力神盃」。」。 香港文匯報記者帥誠香港文匯報記者帥誠攝攝

■■偉光集團的世界盃產品生產流水線上偉光集團的世界盃產品生產流水線上，，工人們工人們
在手工打磨粗成品在手工打磨粗成品。。 香港文匯報記者帥誠香港文匯報記者帥誠 攝攝

■男子走到玻璃棧
道時，被腳下玻璃
棧道的「碎裂」特
效嚇壞了。網上圖片

昆 明 觀 鷗
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逾萬台企扎根蘇州 兩代台商接力轉型

台學者籲強化民眾
對中華民族認同

湄洲媽祖金身巡台結束

香港文匯報訊 據中央社報道，中國國民黨主席吳敦義昨日晚間表

示，國民黨堅決反對任何形式的「台獨」，他宣示要革新團結、重返

執政，一切都以全民的利益為依歸。他並批評民進黨「去中國化」動

作，不斷挑動仇恨對立，令台灣出現民主倒退危機。

吳敦義：反對任何形式「台獨」
批綠「去中國化」令台灣倒退 盼保兩岸和平穩定

20172017年年1010月月1010日日（（星期二星期二））

吳敦義昨日晚間透過國民黨臉書粉絲團發
表講話指，民進黨當局大搞「去中國

化」，執政一年多來，不斷挑動仇恨和對
立，導致台灣民主嚴重倒退。除此以外，
「一例一休」製造勞資對立與島內3輸、產
業出走；「年金改革」嚴重傷害軍公教退休
人員尊嚴；民進黨執政下的兩岸形成僵局，
對外交往受到衝擊，連帶也影響經濟發展，
執政黨卻仍無力解決。他批評，蔡英文作為
台灣地區領導人讓島內民眾極為失望，難道
不用自我反省與檢討？
吳敦義強調，「我們堅決反對任何形式的

『台獨』」，以確保台灣的安全與繁榮，這
是中國國民黨的使命與任務。
他並鄭重宣示，國民黨是台灣社會正義和穩

定的力量，誓言以「革新、團結、重返執政」
為當前目標，重建繁榮均富的經濟和永續環
境、建立和諧公義的社會和確保和平穩定發展

的兩岸等目標，一切以島內民眾的利益為依
歸。

本周討論2018縣市長提名辦法
根據安排，國民黨中常會本周將討論

2018年縣市長提名特別辦法，將成立黨中
央提名協調小組，選情特殊的台北市、台南
市等，擬授權協調小組針對選情，擬定方
案。
吳敦義日前指出，提名作業越早進行越

好，幾個重要縣市希望在明年農曆年前確定
人選。
中常會將討論縣市長提名特別辦法，擬成
立黨中央提名協調小組，由主席指派副主
席、秘書長、組發會主委和縣市黨部主委為
小組成員。如要連任者，由黨中央提名協調
小組徵詢、評估，再經過黨中央提名審核委
員會通過，送中常會核備。

香港文匯報訊 據新華社報道，記者
昨日從江蘇省蘇州市台辦獲悉，蘇州
累計批准台資企業已達10,823家，正
積極謀劃轉型，應對土地與人力成本
上升等壓力。
蘇州是台商投資企業最為密集、吸
引台資最多的大陸城市之一。截至目
前，蘇州累計批准台資企業 10,823
家，實際到賬台資達298.41億美元，
佔全市利用外資的28%。
「有人擔心蘇州台資在撤離，但實
際上是在壯大。」蘇州市台辦主任楊
軍說，在萬餘家台企中，投資超千萬
美元的企業約佔四分之一。
為應對經濟下行、土地與人力成本

上升等壓力，蘇州萬餘家台企積極謀
劃轉型，向價值鏈上游的研發設計領
域延伸，或向更高端的戰略性新興產
業轉型。

新常態：不斷引進新技術
台企中磊電子（蘇州）有限公司總

經理韓慶仁說，依靠大陸人口紅利的
舊思路已經不再適用，「就地轉型」
主動適應新常態才是台商最好的選
擇。公司每年對自動化項目的設備投
資近千萬元人民幣，產出效率年提升
8%至9%。
持續建設研發機構，增加研發投

入，不斷開發引進新設備新技術，已

是台商轉型升級的新常態。據楊軍介
紹，轉型升級是蘇州兩代台商的傳
承。到蘇州辦廠的第一代台商大多集
中在電子行業，如今，台商投資領域
則更為多元。
1999年，周品安的父親周勳誼來吳

江開設電子廠，是最早在蘇州市投資
興業的台商之一。「蘇州是我的第二
故鄉，我要努力像父輩一樣開創新天
地。」周品安說。

創業潮：為兩岸青年謀福利
周品安在台灣學習視覺設計，將

時尚的視覺藝術運用於花草主題設
計。2014年，他在蘇州李公堤開辦

了一家名叫「花草吉事」的花店，
經營了不長時間，訂單就接到了兩
年之後。
近年來，像周品安這樣的「80後」
「90後」台灣青年來到蘇州，興起了
一股新的創業潮。
目前江蘇省共有8個海峽兩岸青年創

業基地和2個海峽兩岸青年就業創業示
範點，總數位居大陸各省（區、市）
首位，其中蘇州就有6個海峽兩岸青年
創業基地和1個海峽兩岸青年就業創業
示範點。
「蘇州着力優化台商投資環境，積
極打造台商精神家園，幫助台商加快
轉型進程。」楊軍說。

香港文匯報訊 據新華社報道，台灣孫
文學校昨日在台北舉辦茶會，吸引多個藍
營團體聚會。孫文學校總校長、台灣大學
政治學系教授張亞中致辭表示，要強化台
灣民眾對中華文化與中華民族的認同，阻
遏「台獨」等分離主義勢力的擴張，要宣
揚「兩岸一家親」理念，共同振興中華。
他說，這20多年來，島內政客以「統
獨」、族群、「去中國化」等意識形態議
題，激化內部矛盾，以求贏得選票，甚至
不惜挑弄兩岸對立，置台灣民眾的安危於
不顧。
他說，台灣不能再沉淪下去。當局現在

不僅「去中國化」，還在「去中國史」，
大家要站出來反對「台獨」，否則台灣前
途堪憂。
台灣大學政治學系名譽教授張麟徵發言

時指出，孫中山先生一生追求中國的統一
富強，國民黨要從消極的「反獨」走向積
極的「促統」，實現兩岸和平統一。
台灣公務人員協會理事長李來希說，執

政一年多來，民進黨當局在「去中國化」
的道路上一意孤行，為了台灣2,300萬人
的幸福安康，我們要站出來堅決反對「台
獨」，呼籲兩岸和平、統一。

香港文匯報訊 據
中新社報道，福建湄
洲媽祖金身結束在台
巡安活動，於昨日
13時8分起駕回鑾，
搭乘海峽號返回湄洲
島。
鹿港護聖宮主任

委員林肇睢率100多
位信眾當天清晨即自
彰化縣趕來送駕。他
說，1987年兩岸開
放探親時，他就帶團

前往湄洲朝拜媽祖祖廟。長期以來，跟祖廟建立了良好的
互動，結下很深的緣。時隔20年，媽祖金身再次來台巡
安，信眾都非常歡迎。金身到台灣中南部尤其到台中大甲
鎮，鹿港護聖宮每天都有三台遊覽車搭載信眾前往祭拜。

■昨日，福建湄洲媽祖金身結束在台
巡安活動，不少信眾來道別。中新社

■■中國國民黨主席吳敦義昨日晚間表示中國國民黨主席吳敦義昨日晚間表示，，國民黨堅決國民黨堅決
反對任何形式的反對任何形式的「「台獨台獨」，」，他宣示要革新團結他宣示要革新團結、、重返重返
執政執政，，一切都以台灣民眾的利益為依歸一切都以台灣民眾的利益為依歸。。 資料圖片資料圖片


